

INS INFORMA

CIENCIA Y SALUD

Boletín de noticias, logros y avances

Edición: 01 - Mayo 2025

Producción regional de antivenenos



El Instituto Nacional de Salud (INS), a través del Centro Nacional de Producción de Bienes Estratégicos de Salud Pública (CNPB), participó en la 2.ª Reunión Ordinaria de la Red de Laboratorios Públicos Productores de Antivenenos (RELAPA), realizada del 13 al 15 de mayo en Río de Janeiro, Brasil.

El evento, organizado por la OPS y PANAFTOSA/SPV, reunió a expertos de América Latina con el objetivo de fortalecer la producción y el acceso oportuno a antivenenos seguros y eficaces, en línea con la meta de la OMS de reducir en un 50% la mortalidad y las secuelas por envenenamientos ofídicos al 2030.

Durante la reunión se abordaron temas como los avances en la producción regional, la cooperación técnica, la regulación de calidad, las cadenas productivas y la innovación científica en antivenenos.

La participación del INS reafirma su compromiso con la salud pública regional, especialmente en la protección de comunidades rurales y amazónicas, mediante el fortalecimiento de capacidades y el apoyo a iniciativas que mejoren el acceso a tratamientos eficaces contra los envenenamientos por animales ponzoñosos.

XX Congreso Nacional de Técnicos y Auxiliares

El Instituto Nacional de Salud (INS) organizó el XX Congreso Científico Nacional de Técnicos y Auxiliares, bajo el lema “El INS liderando la gestión de la calidad en el Perú”, los días 22 y 23 de mayo en modalidad presencial y virtual, en el Colegio Médico del Perú (Miraflores).

El evento buscó fortalecer las competencias de técnicos y auxiliares de laboratorio mediante el intercambio de experiencias y avances en control de calidad, diagnóstico, manejo de muestras, y uso de equipos especializados. Participarán ponentes de INACAL, el Ministerio de Salud, universidades y el INS.

Organizado por el Centro Nacional de Control de Calidad del INS, el congreso cuenta con el auspicio de la UNMSM, otorgando 1.0 crédito académico.



Curso Nacional de Bioseguridad y Biocustodia en Arequipa



Del 31 de marzo al 4 de abril, el Instituto Nacional de Salud (INS) participó en el Curso Nacional de Bioseguridad y Biocustodia, realizado en Arequipa, como parte del proyecto regional “Fortalecimiento de la bioseguridad y biocustodia en América Latina”, en línea con la Resolución 1540 (2004) del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Representando al INS participaron los Lic. TM Vidia Cotrina y Johnny Lucho del Centro Nacional de Salud Pública, junto a profesionales de instituciones de salud y educación de Perú y Ecuador. Las sesiones fueron dirigidas por expertas en bioseguridad de Argentina y Ecuador.

Capacidades en regulación sanitaria

Como parte del fortalecimiento de su función técnico normativa, el Instituto Nacional de Salud (INS) inició el reforzamiento de capacidades del personal de la Dirección de Laboratorios (DILAB) y de la Dirección de Salud Pública (DISAP), mediante el seminario “Importancia de la Regulación en Salud”, realizado los días 9 y 16 de abril.

Durante el evento se abordaron temas clave como la función reguladora en salud en el Perú, la organización del Estado y del sector salud, la rectoría sectorial, la Autoridad Nacional de Salud, el Sistema Nacional de Salud, así como aspectos normativos y de fiscalización.



Evaluación técnica de la OMS

Del 20 al 22 de mayo de 2025, el Centro Nacional de Control de Calidad del Instituto Nacional de Salud (INS) recibió la visita de un equipo de expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para una evaluación técnica.

El objetivo fue revisar la preparación del laboratorio para ingresar al proceso de precalificación de laboratorios de control de calidad farmacéutica, una iniciativa que busca fortalecer la seguridad y efectividad de los productos médicos en el Perú y la región.



Red Nacional de Institutos de Investigación en Salud (RENIIS)



El Instituto Nacional de Salud (INS), a través de su Dirección de Investigación e Innovación en Salud (DIIS), encabezó una reunión técnica con representantes de institutos especializados en salud para avanzar en la formalización de la Red Nacional de Institutos de Investigación en Salud del Perú (RENIIS).

La iniciativa busca articular esfuerzos de instituciones públicas, privadas y académicas para fortalecer la investigación, desarrollo e innovación en salud en el país. Durante el encuentro, se presentó el borrador normativo de creación de la red, se discutieron desafíos para alinear los ejes de investigación con las prioridades nacionales 2025–2030, y se abordó la necesidad de fortalecer los equipos de investigación institucionales.

Seminario internacional sobre interculturalidad, biodiversidad y medicina tradicional en Chile

El Instituto Nacional de Salud (INS) del Perú, a través del CENSI, participó en el seminario internacional "Interculturalidad, Recursos Biológicos, Terapéuticos y Biodiversidad" en Santiago de Chile. Representantes del INS compartieron experiencias sobre el uso de plantas medicinales y la protección de conocimientos ancestrales bajo el Protocolo de Nagoya. El evento resaltó la importancia de conservar la biodiversidad y reconoció a Perú como uno de los países con mayor potencial en investigación de medicamentos naturales en América Latina.



Plataforma única en el país para diagnóstico de enfermedades bacterianas desatendidas

Gracias al financiamiento de PROCENCIA y el Banco Mundial, el Instituto Nacional de Salud (INS) ha puesto en marcha la primera plataforma nacional para la producción masiva de antígenos bacterianos, destinada a descentralizar el diagnóstico de enfermedades desatendidas transmitidas por vectores.

Esta iniciativa, desarrollada por el Laboratorio de Referencia Nacional de Metaxénicas y Zoonosis Bacterianas, permitirá que laboratorios regionales accedan a antígenos especializados, beneficiando a pacientes sin necesidad de derivaciones a Lima.



Capacitan a estudiantes de Medicina Veterinaria



El Instituto Nacional de Salud (INS) brindó una capacitación especializada sobre animales venenosos a estudiantes de Medicina Veterinaria de la Universidad San Luis Gonzaga de Ica. La sesión estuvo a cargo del MV. Christopher Schwarz, quien destacó la importancia de identificar oportunamente estas especies para un tratamiento eficaz. Esta actividad refuerza el compromiso del INS con la salud pública y la formación de futuros profesionales veterinarios.



INSTITUTO NACIONAL DE SALUD
Investigar para proteger la salud



Encuétranos en nuestras redes sociales

Unidad de Comunicación e Imagen Institucional